

SEMANARIO



CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitimè certaverit.
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no pelear como bueno.
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

CUADROS DE COSTUMBRES MODERNAS.

I.

El mismo efecto que causa en el ánimo una tempestad deshecha en noche oscura y tenebrosa despues de un claro y sereno dia, van á producir en nuestros lectores los cuadros que ofreceremos á su contemplacion formando notable contraste con los que han deleitado su espíritu y héchole sentir las dulzuras de la paz doméstica.

Las escenas que hemos descrito son tiernas y apacibles, y al par que embellean la vista, derraman en el corazon esa ternura que solo es capaz de inspirar el sentimiento de lo bello; pero las que vamos á describir, como las tormentas que se producen en la atmósfera, atraen sí la atencion de quien las contempla aunque no yá con el dulce y suave atractivo que ejercen las primeras sobre el alma humana, y sí solo por lo que afectan á los sentidos con el espectáculo que ofrecen los irritados elementos. Y así como el fugaz relámpago y el pavoroso trueno, rasgando aquél los cielos y haciendo retemblar éste la tierra son como la expresion viva de la *belleza* del desórden, y á su vista siente uno oprimírsele el pecho por la accion

poderosa de la desconcertada naturaleza, del mismo modo, las sociedades modernas, en desequilibrio de fuerzas, en lucha constante de sus elementos, ofrecen un espectáculo que bajo sus formas fascinadoras y de fulgurante apariencia, ocultan el desórden más espantoso que vá minando poco á poco su existencia.

Antes, el hogar doméstico era, como hemos visto, el punto de reunion de las familias, el lazo que estrechaba más y más á sus individuos, el vínculo sagrado que los unía en una sola aspiracion y deseo. En él se encontraban los encantos de la vida; los afectos puros del alma tenían ancho campo en que espaciarse, y se gustaban sin cansancio las dulzuras del sentimiento. El corazon no se gastaba, como ahora, á fuerza de encontradas pasiones que lo mantienen en lucha perpétua, y la mente no se extravíaba y perdía en esas locas ilusiones á que se entrega en fuerza de una ambicion desmedida.

La tranquilidad, el sosiego, la paz del alma, eran los frutos de una existencia que dedicaban nuestros padres al cumplimiento de sus deberes para con Dios, para consigo mismos y con sus semejantes, en el círculo que les marcaba la posicion en que plugo colocarles

á la Divina Providencia.

Hoy, triste es decirlo; el pestilente hábito del deleite empaña el brillo de la inocencia en la edad primera; los mentidos halagos de la serpiente aturden los oídos de la adolescencia, y casi sin fuerzas para rechazarlo, sin lucha casi que implique algun mérito, bebe con avidez el letal licor que en dorada copa se le ofrece.

La casa propia, el hogar doméstico, no es ya el templo en que se tributaba á Dios el odorífico incienso de la oración en común, ni la cátedra en que los hijos recibían de sus padres los saludables consejos que constituían tal vez el único legado que les ofrecían en su pobreza y que guardaban como rico tesoro en el fondo de su corazón; en él no se vive ya esa vida del corazón en mútua comunicación de afectos; el nombre del padre no se pronuncia con el respeto que se merece, si no ha venido á sustituirlo otro que envuelve cierta ironía y desprecio con que se hace gala de tratar á cuanto de algun modo ostenta el glorioso timbre de una dilatada existencia.

Las luchas intestinas, la enemistad y ódio que estallan á veces en medio de las sociedades domésticas, las pasiones que las mantienen en constante división y en creciente tirantez de relaciones, se suceden con tanta frecuencia, que no creemos aventurado decir que son pocas las familias en cuyo seno no se producen en estos tiempos esas tempestades morales que casi siempre son síntoma de perversión de costumbres ó de rebajamiento de caracteres.

Y por eso no nos estraña ver esas variedades de las depravaciones que se

ofrecen en el vasto teatro que se llama mundo, y observar por todas partes extravagancia de lujo, orgías de sensualismo invadiendo casi la via pública, cinismo de deleites y de placeres, escageraciones de paganismo llevadas hasta los últimos límites de la audacia y algunas veces hasta las fronteras de lo imposible.

Estudiemos, pues, una de las causas principales de este mal en las costumbres modernas, y una vez conocido el fondo obscuro de los presentes tiempos, pongamos de nuestra parte cuanto nos sea dado á fin de depositar en nuestras almas los gérmenes regeneradores que hagan salir las virtudes del seno de nuestros estravíos y reflorar sobre las ruinas morales de la sociedad la santidad de las costumbres.

SECCION PIADOSA.

DOMINGO V DESPUES DE PENTECOSTES.

En el Evangelio de esta dominica, tomado del capítulo V del de San Mateo, nos declara Jesucristo la excelencia y perfección de la ley de gracia, incomparablemente superior á la ley antigua y magnífico complemento de ella. Después que el divino Salvador hubo pronunciado aquel admirable sermón del monte, compendioso resumen de su celestial doctrina, tomó aparte á sus discípulos y les habló en estos términos:

«Si vuestra virtud no es superior á la de los escribas y fariseos, no entrareis en el reino de los cielos. Habeis oido que se dijo á los antiguos: no matarás, y el que matare merecerá ser condenado en el tribunal del juicio. Pues yo os digo que todo el que se encoleriza contra

su hermano, merecerá ser condenado por el tribunal del juicio; el que le dijere necio, merecerá ser condenado por el tribunal del consejo, y el que le llamare insensato merecerá el suplicio del fuego. Así que, si presentando vuestra ofrenda al altar os acordáis que vuestro hermano tiene algún motivo de queja contra vosotros, dejad allí vuestra ofrenda delante del altar, é id ántes á reconciliaros con vuestro hermano, y entónces volved en seguida á presentar vuestra ofrenda.»

Bien se descubre en estas expresivas palabras de Jesucristo toda la extension del sublime precepto de la caridad para con el prójimo. No solo le está rigurosamente prohibido al cristiano el atentar contra la persona de su prójimo, si que tambien el ofenderle con palabras injuriosas y hasta el encolerizarse contra él, concibiendo y alimentando en su corazon sentimientos de venganza y de ódio. Preciso es, pues, sofocar todo resentimiento, perdonar de véras las injurias y reconciliarnos con nuestros enemigos, si queremos ser verdaderos discípulos de Cristo.

Pero no basta el no aborrecer á nuestros hermanos, ni debemos contentarnos con no quererles mal; es menester además amarles, quererles bien y hacerles bien. Hé aquí la piedra de toque para reconocer la verdadera caridad y distinguirla de la caridad aparente ó falsa. El que creyese haber satisfecho cumplidamente todos los deberes que la caridad le impone, solo porque no aborrece á su prójimo ni le hace ningun agravio, estaría en un error lamentable. «El que no ama á su hermano, dice San Juan, se halla en un estado de muerte.» Es

necesario, pues, que tengamos una caridad ardiente y benéfica; es preciso, en fin, que el amor que nos tenemos á nosotros mismos sea la medida y el modelo de la caridad que debemos tener á nuestro prójimo.

LAS SERPIENTES.

ESTUDIO ZOOLOGICO SOCIAL, POR
ENRIQUE LASERRE.

XI.

Filosofía de la boca.

¿No es verdad que la fuente del veneno revolucionario es el cerebro de los sofistas? ¿No es cierto que ha tenido que pasar por su boca elocuente para penetrar en las venas mismas del cuerpo social? No hay que remontarse á estas inteligencias poderosas, pero envilecidas, para hallar el origen de las convulsiones y de la agonía de los imperios. Esto lo demuestra la historia y lo refiere con inocente sencillez el continuador de Buffon: «En todas las serpientes venenosas, nos dice, la cabeza es gorda y recogida en forma de hocico. La boca se abre mucho...»

Una observacion ántes de continuar esta cita. La gordura de esa cabeza indica el enorme desarrollo intelectual de los sofistas, la fuerza relativa de ese cerebro de donde todo lo demás del cuerpo extrae el jugo de su vida, miéntras el tipo inmundado del hocico, que hace pensar en el puerco, demuestra el profundo envilecimiento de esas inteligencias originariamente tan hermosas. Daudin olvida notar la forma siempre aplastada y angular de aquella venenosa cabeza. Ningun sofista tiene ideas elevadas. Son inteligencias vastas, pero chatas. En cuanto á la desgarradura de la boca, ¿quiénno

reconoce en esta señal el carácter distintivo que Lavater atribuye á los grandes charlatanes?

Algunos ánimos sombríos y siempre inclinados á las interpretaciones desfavorables, ven en esa boca constantemente abierta un símbolo contra el cual protesta el reconocido desinterés de los señores revolucionarios. Por lo que á mí toca, confieso que mi ánimo es uno de esos ánimos sombríos; pero como soy conciliador, admito á la vez las dos aplicaciones del símbolo. Continuemos leyendo al naturalista.

«La mandíbula superior está armada con uno ó varios colmillos bastante largos, llamados *colmillos venenosos*, retorcidos hácia atrás y habitualmente envueltos y ocultos en una capa carnosa que se recoge ó dilata á gusto del animal.»

Uno de los caracteres de estos monstruos es, en efecto, la hipocresía. El error, que no es otra cosa que el mal metafísico, suele ocultarse bajo un exterior inofensivo, hasta el momento en que cree llegada la ocasión de acometer y destruir. Esta es la interpretación de la capa carnosa que oculta los colmillos venenosos.

«Estos colmillos tienen en su base un agujero que se extiende á lo largo del diente y que se comunica con una vesícula llena de un veneno verde y abundante, la cual se encuentra en las dos encías de esta mandíbula superior. Cuando la serpiente muerde, el labio superior oprime la vesícula, sale el veneno entonces, introdúcese en el colmillo tubular, y de aquí va á la herida.»

El veneno del sofista baja también de la cabeza y viene á esconderse bajo los

labios. Apercíbese el sofista á hablar: va á morder alguna verdad hasta aquí respetada, alguna reputación honrada justamente, alguna memoria bendita... Sus labios, lívidos y estruchos como los de Voltaire, se agitan... ¡Temblad entonces, porque la vesícula se deshinchas y va á brotar el veneno!

XII.

Origen de la retórica de los sofistas.

Si quisiérais pintar con una imagen sensible la palabra de los sofistas, vuestro pincel ¿no trazaría naturalmente una lengua melíflua y doble, pudiendo extenderse á voluntad y vibrando á todos lados, á izquierda y derecha, una como espada inminente, á la vez dura y flexible? Pues bien: con esto no alcanzaríais á la realidad de la naturaleza. «La lengua de los reptiles es lisa, extraordinariamente dilatada, hendida y terminada en dos puntas flexibles, aunque cartilaginosas y como córneas.» (*Hist. gen. de los rept.* pág. 104.)

Orator bilinguis! Doble lengua, y de cada lado un dardo que se agita á modo de espada. Decididamente el señor Daudin se pinta solo para hacer un retrato político.

¿Se necesita todavía un rasgo más vigoroso y entonado? La naturaleza, en su implacable exactitud, se permite ironías que yo no me hubiera atrevido á insinuar.

El exófago parte inmediatamente de la garganta y parece que forma un solo órgano con el estómago. Donde acaba la lengua, empieza el vientre. El origen de esa elocuencia está en los intestinos.

Que los sofistas envenenen los pueblos, que decapiten reyes, que impon-

gan silencio por un instante á todas las bocas honradas bajo la presion del terror. ¿qué importa, si no pueden hacer callar á la insolente naturaleza?

CRÓNICA GENERAL.

Una gran solemnidad religiosa ha tenido lugar en la santa iglesia metropolitana de París. Cuatro mil operarios se reunieron bajo las bóvedas de aquel santo templo para celebrar la fiesta inaugural de su Asociacion, penetrando en la iglesia con bandera desplegada. La oracion por el Padre Santo, cantada por cuatro mil voces, produjo un efecto sorprendente y conmovedor. La ceremonia fué presidida por el eminentísimo señor Cardenal y asistieron muchos obispos. Un gentio inmenso llenaba las tribunas.



Por sentencia dictada en 1.º de Febrero último por el Juzgado municipal de Gondomar, han sido condenados á la pena de diez dias de arresto que sufrirán en la cárcel de la villa, multa de cincuenta pesetas cada uno y costas del juicio, los denunciados Domingo Alonso y Juan Martin Perez y Perez por irreverencias inferidas al Santísimo Sacramento con ocasion en que iba á administrársele por Viático á un enfermo.



Como cuando el hombre no cree en Dios cree en los espectros como ha dicho Carlos Dickens, son numerosísimos los adoradores que le han salido á Garibaldi.

La silla en que éste se sentaba

en Caprera á orillas del mar, fué completamente desecha por los que deseaban tener alguna reliquia del aventurero. Alguno comenzó á cortar un pedazo de la franja para conservarle como *preciosa reliquia*. Los que llegaron despues, siguieron el ejemplo de los primeros; y despues de la visita de los genoveses y palermitanos, que llegaron respectivamente en los vapores *Cerdeña* y *Galileo*, la silla dejó de existir.

Algunos recogieron guijarros de la isla.

A este y otros delirios van dando en llamar algunos religion de la patria.

En efecto, leese en *La Riforma* lo siguiente:

«Tenemos necesidad de dar á esta religion de la patria, que debe ser para nosotros la *primera*, sino *la única*, la mayor solemnidad, la mayor popularidad.

»Todos nosotros, obreros del progreso, hemos destruido poco á poco una fe que por espacio de siglos había bastado á nuestro pueblo....

»*El culto* de la isla sagrada (Caprera) que ha acogido á Garibaldi, debe seguir y completar el culto dado al Panteon, tumba de Victor Manuel y á Staglieno, tumba de Mazzini »

Mientras los secuaces de Garibaldi proyectan singulares demostraciones en obsequio á su idolo, y en todo parece que se piensa ménos en cumplir lo terminantemente prescrito por aquel respecto á la cremacion de su cuerpo, la *Lega della Democrazia* propone que se eleve á Garibaldi un monu-

mento ¡moral!! que perpetúe su obra, es decir: *un instituto democrático que tenga por modelo la propagación de la fe* (de Garibaldi.)



En el reino de Wurtemberg se acaba de prohibir bajo penas severas la violación de la ley del descanso en los días festivos.

En España, por el contrario, á juzgar por lo que se trabaja los domingos, parece que las leyes civiles premian á los que quebrantan la ley divina que nos hace remontar á la creación del mundo.



A la noticia que ya dimos de haber vuelto al gremio de la Iglesia una familia protestante de Suiza, tenemos que añadir otra.

Los señores Orelli y Pestalozzi, grandes industriales y jefes de dos familias de las más respetables de Zurich, han abjurado del protestantismo y vuelto al seno de la Iglesia católica en la iglesia colegial de Einsiedeln.

Este ejemplo ha sido seguido por otras cuatro familias, y se asegura que le imitarán otras muchas.



Son de cada día más satisfactorios los resultados de los trabajos emprendidos para reanudar las relaciones diplomáticas de Inglaterra con el Soberano Pontífice.



En Lila (Francia) se ha abierto una suscripción para crear escuelas católicas en aquella ciudad, cuyo resultado asciende á 145.000 francos.



En un enérgico Mensaje á Su

Santidad, firmado por 150 estudiantes de la Universidad de Nápoles, han protestado los alumnos más distinguidos de aquel centro de enseñanza contra la manifestación impía de los que, tomando el nombre de estudiantes, han recorrido las calles de la antigua capital de las Dos Sicilias profiriendo injurias contra la Santa Sede y la Religión católica.

El Sumo Pontífice ha recibido una diputación de Palermo que ha ido á Roma con objeto de presentar á Su Santidad un Mensaje firmado por muchos miles de católicos de aquella ciudad. En ese Mensaje se protesta en términos calurosos contra los ultrajes de que el Papa y la Religión han sido objeto durante el Centenario de las Vísperas Sicilianas.



CURACION MILAGROSA.

Un doctor en medicina, nada católico por cierto, envía este certificado á un periódico republicano, que ha querido burlarse de uno de los últimos milagros de Lourdes:

«El que abajo firma, doctor en medicina, declara que ha cuidado á M. Renato de Bil, de edad de 23 años, que vive con sus padres, propietario en el departamento del Norte.

»Este joven tenía en la pierna izquierda un tumor blanco, complicado con úlceras y fistulas anquilosis de la rodilla, enfermedad que tuve que reconocer incurable, después de cinco años de asistencia.

»El 13 de agosto último, víspera de su marcha para Lourdes, reconocí al enfermo, encontrándole en

el mismo grave estado.

»Hoy 3 de setiembre, tengo que hacer constar que el tumor blanco, las úlceras, el trayecto fistuloso han desaparecido, que la pierna se ha enderezado, y que el joven marcha sin muletas, las cuales le eran antes indispensables.

»Para mí, pues, como para toda persona sensata, es evidente que una cura tan maravillosa y súbita no puede atribuirse sino á un milagro.»

Trasladamos á los impios el anterior verídico relato.



En Mantua ha sido recogido un periódico por haber publicado un artículo titulado *¡Fuera el Ejército!*

A estas cosas se les impone castigo; en cambio los que en la misma Mantua han insultado á la Santa Sede y á todos los católicos, gozan de impunidad completa.



La enfermedad que padece Europa es grave y complicada, como se ve con clarísima evidencia con solo pasar la vista por las noticias del extranjero.

En el «Herald» de Nueva-York se lee que la situación de América no es más satisfactoria que la de Europa. El Ecuador, dice dicho periódico, se halla entregado á los horrores de la revolución y oprimido por la más arbitraria de las tiranías; en el Perú reinan la anarquía y el desorden; Bolivia, á pesar de sus derrotas, parece querer provocar una nueva guerra, y en Chile se sufren epidemias y en algunas comarcas las consecuencias

del bandolerismo.

Desgraciadamente no es más satisfactorio el estado de las demás Repúblicas americanas, con algunas pocas excepciones.

En Europa la cuestión de Egipto se embrolla cada vez más. El telégrafo dice que Turquía protesta por adelantado contra los acuerdos que adopta la conferencia diplomática de Constantinopla, y que Arabi-Bey se niega á obedecer al Sultan y á salir de Egipto, con lo cual prueba que es hombre que sabe ponerse al abrigo de toda sorpresa.

En Italia continúan, con ocasión de las manifestaciones en favor de Garibaldi, los ataques de los revolucionarios al ejército y á la monarquía.

En Francia, mientras la comisión llamada del Concordato se ocupa en discutir un proyecto de ley que pretende sujetar las ceremonias del culto católico á los caprichos del radicalismo, una turba de obreros que se habian declarado en huelga, penetra en un taller y obliga á los que en él trabajan á dejar el trabajo, y sostiene una verdadera batalla contra la policía, que acude en defensa de los obreros que no quieren declararse en huelga.

No hay por qué decir que si grave es la situación de estas potencias no lo es ménos la de Rusia, la de Bélgica y la de Suiza, donde el radicalismo hace grandes progresos.

La reseña de estos síntomas debe ir acompañada del siguiente comentario. Telegrafían de Berlin al «Standard» de Lóndres:

—«Se anuncia que el príncipe de Bismarck y el conde de Kalnocki asistirán á una entrevista que celebrarán este verano los emperadores de Alemania y Austria »—

¡Cuánto malo pudiera evitarse si estos soberanos se convencieran de la naturaleza de los deberes que les impone la situación, no solo de Europa, sino del mundo entero!



El liberalísimo *Temps*, de París, á propósito de la publicación en el *Monitor oficial*, de Berlin, de la ley eclesiástica que pone fin á la Kulturkampf, hace esta preciosa confesion:

«Las famosas leyes de Mayo han dejado de vivir despues de ocho años de existencia, y con ellas ha terminado el conflicto politico-religioso que quedará célebre en la historia con el nombre de Kulturkampf. La Iglesia católica *sale triunfante de la lucha*, porque ha reconquistado casi todas las posiciones que se le habian arrebatado. *La Iglesia católica para obtener ese resultado no ha sacrificado ninguno de sus principios y ninguna de sus pretensiones.*»



Las hermanas de la Caridad encargadas de los hospitales franceses del Cairo dieron un nuevo ejemplo de abnegacion en el pánico que se produjo despues de los asesinatos de Alejandria. Habiéndoseles aconsejado é instado con empeño para que partiesen del Cairo por temor á una insurreccion, se negaron á separarse de sus enfermos declarando que su

puesto estaba al lado de los que padecen y que no les abandonarían.



He aquí entre otros los regalos que ha recibido el nuevo Sr. Obispo Auxiliar de Madrid:

Un báculo de oro, un pectoral y un anillo con una gruesa esmeralda, regalo de su padrino el ex-senador señor Guillén; unas vinajeras de oro del Duque de Pastrana; un ramito bordado de oro por una religiosa de 70 años, y un cáliz de oro, de sus antiguos discípulos del Seminario de Toledo.



El Gabinete ruso acaba de manifestar que acepta todas las bases del acuerdo celebrado entre el Cardenal Jacobini y el señor Boudonief.

»Los cargos eclesiásticos serán de libre eleccion de la Santa Sede.

»Los nuevos Obispos polacos debían ser preconizados el 22. Los tres prelados polacos desterrados, han sido indultados por el Czar.



Durante el desfile del cortejo fúnebre del cadáver de Garibaldi por las calles de Roma, hubo más de cuatro falsas alarmas que causaron desgracias personales, á consecuencia de las carreras. Muchos de los que llevaban las banderas corrieron tambien como desesperados, arrojándolas al suelo.



La procesion del «Corpus» se ha verificado este año en Nápoles con gran pompa y solemnidad, sin que hubiera que lamen-

tar el menor disgusto, no obstante las amenazas de la prensa impía.

Desde que los católicos de la antigua capital de los Dos Sicilias han demostrado que no aguantan los ultrajes hechos á su fe son más respetados que antes.

Levantemos acta de esto, que importa sobremanera.



Con motivo del funeral celebrado en el aniversario del fallecimiento del sabio Littré, cuya dichosa muerte hizo vomitar groseras injurias á todos los impíos, vuelven los periódicos revolucionarios á lamentarse de la conversión de Littré ó á ponerla en duda. Nada más cierto, por fortuna. A lo que entonces se dijo, añade lo siguiente la «Semaine Religieuse» de Limoges:

«Un eclesiástico, el señor X., que se hallaba en el otoño último en compañía de una respetable familia de París, manifestó desconocer los detalles de la conversión de Littré.

»Hé aquí la carta que á poco recibió de París:

«El señor Presbítero Huvelín se admira de que el señor X., de Limoges no sepa que á la conversión del señor Littré se dió la mayor publicidad. Se volvió á Dios movido por la fe que llenaba su alma. Fué bautizado cediendo á sus ardientes instancias. Se habia preparado para ello con la instrucción necesaria.»

Cuanto mas evidente es un he-

cho, con mas furor le niegan los sectarios.

CRÓNICA LOCAL.

La Corte angélica de San Luis Gonzaga de esta ciudad ha obsequiado este año, como en los anteriores, á su esclarecido Patrono, su Santo titular. Conforme al programa publicado, han tenido lugar con todo esplendor y solemnidad las funciones en él comprendidas. dándose á ellas principio con el canto de solemnes completas á las 3 y media de la tarde del día 24, en la ayuda-parroquia de la Concepcion, donde se halla canonicamente establecida la congregacion.

El mismo dia á las 8 de la noche se celebró la velada literaria, durante la que se leyeron bonitas composiciones en prosa y en verso, y se ejecutaron piezas musicales con notable acierto. La concurrencia á este acto fué numerosa y repetidas veces demostró su complacencia aplaudiendo á los Sres. que tomaron parte.

A las 7 de la mañana del siguiente dia, domingo, se reunieron los socios en la ayuda-parroquia de la Concepcion para asistir al santo sacrificio de la Misa y recibir de manos del celebrante, el Rdo. Don José Pons Director espiritual de la Congregacion, á Nuestro Señor Sacramentado. Al acercarse los congregantes á la sagrada mesa, se entregó á cada uno un ramo de flores y una súplica á S. Luis.

A las diez se cantó misa solemne á cuarteto y predicó las glorias del Santo el Rdo. Director espiritual que, con la unción que le caracteriza movió á los concurrentes á la práctica de las virtudes que fueron el mas bello adorno del alma candida de Luis.

Por la tarde se cantaron visperas y despues tuvo lugar la adoracion de la Santa Reliquia que de su patrono y protector conserva la Congregacion, como piadoso é inapreciable recuerdo de los Reverendos PP. de la Compañia de Jesús que acaban de levantar su residencia de esta Ciudad.

De esta manera, los jóvenes cortesanos de S. Luis, dieron cumplido efecto á los festejos con que obsequiaron á su excelso Protector, armonizando la Religion con las artes y literatura á cuya práctica y cultivo se dedican con noble ahinco y ejemplo constancia.



En la ermita de San Pedro se practicaron las funciones de costumbre así en la vigilia como en el dia de su santo Titular.

Celebróse tambien la solemne fiesta del Príncipe de los Apóstoles en las parroquias de esta ciudad con extraordinaria pompa. En la Parroquia de Santa María predicó las glorias del ilustre Pescador de Galilea, el Rdo. señor Tutzó Pbro. y en las del Cármen y San Francisco los señores Párroco y Economo respectivos. A las cinco de la tarde salió de Santa María la procesion, á la que asistió con las cruces parroquiales y las respectivas escolanias el clero de las demás parroquias.

El viernes se dió fin en la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen al devoto ejercicio del mes de Junio consagrado al adorable Corazon de Jesús, habiendo predicado en la misa solemne que tuvo lugar á las seis y media, el Rdo. Sr. Cura-párroco don Antonio Orfila.

Dicha devocion del mes de Junio continúa practicándose en la iglesia de Religiosas Concepcionistas. Mañana se celebrará la solemne fiesta que anualmente consagran al Corazon amabilísimo de Jesús los que ejercitan la devota práctica de los *Nueve oficios*; á las siete de la mañana tendrá lugar la Misa con Comunion general; á las diez la mayor y por la tarde el piadoso ejercicio de costumbre, predicando mañana y tarde el Lic. Sr. Cardona y Orfila Pbro. El lunes al anocheecer se dará fin al devotísimo mes del sagrado Corazon de Jesús.



Nuestro estimado cólega «El Semanario de Tortosa» se ha dignado favorecernos con su visita. Se lo agradecemos muy de véras.



El Exmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesi ha entregado un donativo de quinientas pesetas para la iglesia que se está construyendo en Llumesanas, habiendo destinado dicha cantidad al reintegro de otra igual que prestó un vecino de dicho caserío para la adquisicion del terreno. Plácenos consignar este nuevo acto de generosidad de nuestro amadísimo Prelado.



Muy concurrida estuvo la pintoresca ermita de San Juan Bautista en la vigilia y fiesta de su Titular, habiéndose celebrado en dichos dias las funciones de costumbre.

En la iglesia de Santa Eulalia tuvo lugar el sábado último la bendicion de la nueva imagen de di-

cha santa, celebrándose acto seguido la Misa mayor, en que ocupó la sagrada cátedra el Rdo. señor Cura-párroco del Cármen, y cantándose despues un solemne *Te-Deum*. Tomaron parte en el acto de la bendicion como padrinos, los señores don Jorge Pons y Sintes y doña Catalina de la Torre y Florit.

«El Apostolado de la oracion» celebró el domingo último su acostumbrada funcion mensual en la parroquia de Santa María, habiendo predicado en el devoto ejercicio de la tarde el Rdo. señor Cura Economo de la misma parroquia y Director de aquella piadosa Asocia-
cion:



El número 24, del año IV de su publicacion, de «El Sentido católico en las Ciencias Médicas», que ve la luz pública en Barcelona, contiene las materias que indica el siguiente

SUMARIO.

Seccion doctrinal: El Catolicismo y la ciencia respecto al origen y al destino del alma humana, por el P. José M. Mendive, S. J. (Continuación).—Revista de Académias.—Seccion de Física Médica: Del Daltonismo, por el Dr. don Bartolomé Feliú y Perez, Catedrático de la Facultad de Ciencias. (Conclusion) —Revista de Higiene, por el Dr. don Rosalino Rovira y Oliver.—Seccion de Farmacia, por don Sebastian J. Carner.—Fórmulas y prescripciones.—Crónicas.—Anuncios.



FUNCIONES RELIGIOSAS.

En las Concepcionistas mañana se celebra la consagracion de los piadosos cultos del mes de Junio consagrado al S. Corazon de Jesus. El Señor estará espuesto todo el dia: à las seis y media misa meditada y comunión general: à las 10 misa mayor que será solemne predicando el Lic. Sr. Cardona y Orfila pbro. Por la tarde los actos de Coro, el devoto ejercicio del sagrado Corazon con sermon por el mismo orador y se dará fin con la Bendicion y reserva del Smo. Sacramento.

En la iglesia de S. Antonio Abad se venera à Maria Santisima bajo el antiguo titulo de Madre de los Desamparados, à las 8 y media misa mayor solemne y por la tarde se dará principio al devoto anual octavario con sermon por el Sr. Tutzó pbro. padres nuestros y letrillas con acompañamiento de armonium, música de D. Damian Andreu pbro.

En la iglesia de S. José se practica la devocion del mes de Julio dedicado à la purisima Sangre de N. Sr. Jesucristo, à las 5 y media de la mañana con misa meditada y sermon mañana por D. Matias Nuza pbro.

Ermita de Ntra. Sra. de Gracia, por la tarde à las 6 rezado el Rosario y cantados los gozos habrá sermon votivo en honor de la Reina de Gracia por el Sr. Tutzó

Esposicion de S. D. M. de 7 y media à 9 de las tardes, lúnes en las Concepcionistas, mántes en el Cármen, miércoles en S. Joaquín, jueves en Santa María, viernes en S. Francisco y sábado en la Concepcion

VARIEDADES.

El Padre.

—El que ama á su hijo, le frecuenta el azote para que se alegre en su postrimería y no ande llamando á las puertas de los vecinos.

—El que adoctrina á su hijo loado scrá en él, y se gloriará en él, en medio de los de su casa.

El que adoctrina á su hijo excitará á emulacion á su enemigo y entre sus amigos se gloriará en él.

Muerto es el padre de él, y como si no fuese muerto, porque dejó en pos de sí un semejante.

En vida suya lo vió y se alegró en él: en su muerte no se contristó ni se avergonzó delante de sus enemigos, porque dejó un defensor de la casa contra los enemigos y quien fuese agradecido á los amigos.

Por las almas de los hijos atará sus heridas, y sobre toda voz se turbarán sus entrañas.

El caballo no domado sale duro, y el hijo dejado saldrá precipitado.

Guarda con estrecha custodia á la hija retozona, no sea que alguna vez te haga ser el escarnio de tus enemigos, la fábula de la ciudad y el reproche de la plebe, y que te afrente delante de muchos pueblos.

Alhaga á tu hijo y te causará espanto: y juega con él y te contristarás. No te rías con él no sea que te pese, y á la postre tus dientes sientan la denteza.

No les des libertad en la juventud y

no desprecies sus pensamientos.

Dóblale la cerviz en la juventud y golpéale los costados mientras que es niño, no sea que se endurezca y no te crea, y cause dolor á tu alma.

Enseña á tu hijo y trabaja con él porque no tropieces en su afrenta.

(*Del sagrado libro del Ecclesiástico.*)

La revolucion es el ódio á Dios.

Una señora amiga de M. Paul Bert, bastante cristiana, le decia hace poco:

—Es imposible que un hombre instruido como vos no crea en Dios; ¿Por qué, pues, le haceis guerra tan encarnizada?

—Señora—respondió el sectario con expresion verdaderamente satánica—yo creo en Dios, pero le *aborrezco*.

El ódio á Dios, tal como se halla en el espíritu de Satanás; éste y no otro es el motivo de la guerra á muerte que la francmasonería, dueña del poder en Francia, hace actualmente á la Religion.

Heroismo de una cristiana.

Una jóven del departamento de Vaucluse acababa de sufrir con éxito su exámen de profesora. El inspector le ofrece una escuela.

—¿Con qué condiciones? — preguntó ella.

—Vos sereis tan cristiana como querais, pero en clase ni una cruz, ni una oracion, ni pronunciar el nombre de Dios.

—No acepto con tales condiciones. Mis padres son pobres, con ellos viviré en la miseria, pero no me prestaré jamás á hacer el mal.

Esta heroica cristiana ha preferido la pobreza á apostatar de su fé y cooperar á la obra infame de la enseñanza impia.